

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estr. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administración, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XX, NÚM. 3.287 DE LA MAÑANA. MADRID, MARTES 22 DE ENERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.
Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripción:

PRECIO PARA MADRID.
Por seis meses, á 7 rs. 42
Por un año, á 6 rs. 72
PRECIO PARA PROVINCIAS.
Por seis meses, á 9 54
Por un año, á 8 rs. 96
El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen hasta fin de enero.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se publicaron ayer en la Gaceta los siguientes reales decretos:

«Accediendo á los deseos del teniente general D. Genaro de Quesada y Mathen, Vengo en relevarle del cargo de inspector general del cuerpo de carabineros del reino.

Dado en palacio á veinte de enero de mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Ramon María Narvaez.

«Vengo en nombrar inspector general del cuerpo de carabineros del reino al teniente general D. Juan Zapatero y Navas, consejero de Estado.

Dado en palacio á veinte de enero de mil ochocientos sesenta y siete.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Ramon María Narvaez.»

Por el ministerio de Marina se ha dispuesto que se provean, con arreglo á lo que determina el reglamento del cuerpo de maquinistas de la Armada, 20 plazas de segundos maquinistas, 25 de terceros

y 30 de cuartos, distribuidos en partes iguales entre los arsenales de la Península y los de la Habana y Filipinas; así como las plazas de ayudantes de máquina que resulten vacantes por ascensos á cuartos maquinistas de los ayudantes del cuerpo, tanto en los departamentos como en el apostadero de la Habana y el número necesario para reemplazar á los ayudantes de máquina eventuales en Filipinas; cubriendo las plazas de cada clase con los candidatos aprobados que obtengan las mejores notas en los exámenes que se celebrarán con arreglo á lo establecido en el citado reglamento en la segunda de las épocas fijadas en su artículo 22, esto es, el 1.º de abril y 15 de mayo respectivamente en los arsenales de los apostaderos de Filipinas y la Habana, y el 15 de junio en los de la Península.

La temperatura de anteaer fué muy benigna. En Madrid osciló el termómetro entre los 5 y los 9 grados. En provincias no bajó de 4 en Badajoz y Zaragoza.

Segun los partes recibidos, anteaer ha llovido en Almería, Avila, Burgos, Cáceres, Cádiz, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Granada, Guadalajara, Huelva, Jaen, Leon, Lugo, Murcia, Orense, Pontevedra, Salamanca, Segovia, Sevilla, Toledo, Vitoria y Zamora.

El respetable Sr. Campuzano insiste, en una carta que dirige á *La Epoca*, en la urgencia de que Inglaterra, Francia, Austria, Italia y la España se entiendan para oponerse á los planes en Oriente y América de la triple alianza que él juzga inevitable entre Rusia, Prusia y los Estados-Unidos. Esta accion la cree tanto mas necesaria cuanto que hay que observar que la Prusia, la Rusia y los Estados-Unidos son naciones que van en todos sentidos en aumento, al paso que las que tienen interés en la paz se hallan estacionarias, habiendo llegado al sumo de la prosperidad y declinado su fuerza visiblemente.

En las provincias del Norte se agita con gran interés la cuestion relativa á las tarifas combinadas del Norte de España y Mediodía de Francia, y á la supresion del derecho diferencial de bandera por tierra.

En Santander va á celebrarse una reunion con este objeto, y los diarios de aquella ciudad aconsejan que la asisten-

cia sea numerosa, á fin de proveer á las resoluciones que sus intereses locales demandan. Dichos periódicos proponen que por el pronto las empresas del ferrocarril de Isabel II y del canal de Castilla se pongan de acuerdo, á fin de ofrecer los trasportes á un precio muy económico.

Segun indican los periódicos de Sevilla, parece que el ayuntamiento de aquella capital proyecta el establecimiento de un derecho módico sobre todos aquellos artículos que figuran en la tarifa de consumos y están gravados con un tipo exorbitante que perjudica al consumidor, alienta el fraude y aminora los productos de la renta.

Anteaer empezaron á colocarse estufas en los salones donde se va á verificar la próxima esposicion de pinturas.

Los periódicos franceses anuncian haberse desencadenado simultáneamente en las costas terribles tempestades; los puntos que mas han sufrido son Liverpool, Plymouth, Margate, Benzance, Weymouth, The-Lizard, Bournemouth, Blankney, Norfolk, Cardigan, Llandwynn, Tramere y Greenock. En Londres sopló un viento tan impetuoso, que varias personas fueron derribadas y arrojadas casi entre las ruedas de los carruajes. Las aguas del Támesis han crecido en Windor, en Maidenhead y Stalmes. La capilla de San Jorge ha experimentado notables averias. Las columnas de la *Shipping and Mercantile Gazette* vienen llenas hace tres dias de siniestros causados por las últimas tempestades. Ha perecido mucha gente, y se han perdido muchos buques. De Sunderland se han recibido noticias de naufragios que esceden en gravedad á cuanto se ha visto hace 26 años.

Acaba de presentar el Sr. Commailla á la Academia de ciencias de Paris, un estudio comparativo muy curioso del valor de la gallina y la ánade, tocante á los huevos que estas aves ponen. De él resulta que la ánade pone mucho mas que la gallina, y que sus huevos, aunque de igual tamaño, son todavía mas alimenticios. Pueden suplir perfectamente á los de gallina.

La Cámara de diputados de Berlin ha recomendado á la Academia una petición cuyo objeto es conceder á los israelitas

igualdad de derechos que á los cristianos. Un sacerdote católico el Sr. Michaelis, ha apoyado esta proposicion pidiendo que los jueces israelitas pudieran recibir los juramentos de los cristianos que compareciesen ante ellos.

A seis meses de prision y á una multa de 8,000 rs. ha sido condenado en Suiza el Sr. Herliman, que involuntariamente ha introducido la peste bovina.

Escriben de Bruselas que el Sr. de Laveleye acaba de salir para España, comisionado por el Banco belga para tomar informes exactos acerca de la situacion del ferrocarril de Córdoba á Málaga á fin de poner á salvo los intereses belgas comprometidos en este negocio.

El rey Victor Manuel acompañado de una numerosa comitiva, llegó el martes á Turin, donde S. M. cuenta permanecer quince dias, dando dos ó tres grandes fiestas.

Las correspondencias y diarios de Paris hablan hace algun tiempo de atrevidos robos, de ataques nocturnos y de misteriosas desapariciones, hechos que son atribuidos á malhechores empleados en las obras del Campo de Marte y del palacio de la Exposicion. Allí trabajan hace algunos meses miles de hombres, reclutados por todas partes, escoria de talleres y fabricas, los cuales pasan las noches por los figones y tabernas de las inmediaciones, eludiendo la vigilancia de la policia. El barrio del Arco de la Estrella y el de los Campos Eliseos, vastos y desiertos asi que llega la noche, ofrecen campo á aquellos saltadores para ejercer sus artes criminales.

La Epoca ha publicado el siguiente extracto de la situacion de la Bolsa de Madrid al terminar la semana última:

«De la comparacion de la cotizacion del último dia de la semana anterior con el respectivo á la que termina hoy, resulta que el consolidado y las obligaciones para subvenciones de ferro-carriles han perdido algunos céntimos, y mejorado su cambio, por el contrario, aunque en pequeña escala, el diferido y la deuda del personal.

Las alternativas de alza y baja han sido bastante frecuentes en el trascurso de la semana.

Respecto al movimiento de transacciones, no ha superado al de las sema-

nas anteriores, testimonio elocuente de que los ánimos fluctúan todavía sobre el camino que deben seguir.»

Leemos en un periódico de Palma de Mallorca:

«La carestía de los artículos principales de consumo se va haciendo ya notable hasta el estremo de preocupar á todo el público. Efectivamente existen razones para que este asunto llame la atencion, toda vez que los granos, aceite y carnes han tenido un considerable aumento en sus precios. Esta circunstancia unida á la escasez de trabajo y baratura de los jornales que se observa, tanto en la parte interior de esta capital como en la forense, hace que la situacion de las clases proletarias y aun de muchas que no lo son sea muy digna de lástima, y por lo tanto de atraer el interés de las autoridades y personas acomodadas para ver de aligerar en lo posible el miserable estado de aquellas.»

Durante el año último ocurrieron en Bilbao 611 defunciones y nacieron 639 criaturas de ambos sexos. La poblacion tuvo por consiguiente un aumento de 48 almas. En el mismo año se verificaron en dicha villa 123 matrimonios.

Un periódico de Cuenca se lamenta de que haya trascurrido un año desde que se dieron por inauguradas las obras de la vía férrea que habia de unir á aquella ciudad con Madrid, sin que se haya hecho nada desde entonces, ni constituido sociedad ni cosa que dé indicios de que el camino se construya.

Dicen de Burgos que el banco de aquella ciudad ha pedido al gobierno que le permita liquidar, disolviéndose la sociedad.

Está vacante, y se anuncia la oposicion á la cátedra de cosmografía, pilotaje y dibujo del instituto de Jovellanos en Gijon, dotada con 12,000 rs. anuales.

Con motivo de la fuerte nevada de estos dias, dice un diario de Bilbao, la caza se ha presentado en abundancia. En los confines de esta provincia, en la de Santander, han aparecido algunas bandas de jabalies que han sido perseguidos ya por algunos cazadores. Pero lo mas extraño y singular es la de una liebre verificada ayer sobre uno de los

blancos cabellos, que soy inocente y que guardando silencio obro como caballero. ¿Queréis que hable ahora?

—No, pobre hijo mio, respondió la valiente baronesa enjugando sus lágrimas. Olvida lo que te he podido decir en un momento de desesperacion; no escuches mas que la voz de Dios y de tu conciencia. Pero si una palabra puede salvarte, piensa que tu honor y tu vida son los únicos bienes que quedan á tu pobre abuela.

—Es preciso partir, dijo el juez, cuyo rostro grave é inteligente revelaba una emocion contenida.

El momento de la separacion de la abuela y el nieto fué desgarrador. Julian se arrojó en brazos de Mad. de Maupierre. La pobre anciana le estrechaba contra su corazón, y le cubria de besos y de lágrimas. Julian lloraba tambien, aunque hacia extraordinarios esfuerzos para contener sus sollozos para no aumentar la desesperacion de su abuela con la vista de su dolor.

Al fin, sucumbiendo á la fuerza de su emocion, la pobre señora perdió el conocimiento.

Julian exhaló un grito desgarrador y se arrojó al lado de la baronesa, que pretendia reanimar con sus caricias.

—¡Ah... yo la he matado! decía con desesperacion. ¡Ah... miserable de mí... ¡Abuela mia... mi pobre abuela... la única afeccion que me quedaba en el mundo!

—No está mas que desmayada, dijo el juez, que tenia tambien lágrimas en los ojos. Ved, ya vuelve en sí. Alejémonos antes que recobre bastante conocimiento para experimentar nuevos dolores viéndonos partir.

Julian depositó un beso en la frente de su abuela y salió cubriéndose el rostro con el pañuelo.

Algunos minutos despues se oyó un ruido; era el del carruaje que habia traído al juez de instruccion y que le conducia á Senlis en compañía de Julian y de un gendarme.

La primera cosa que Mad. de Maupierre percibió al volver en sí, fué el rostro enfermeado de Mr. de Walbrun. Inclinado sobre la anciana baronesa, el banquero la frotaba las sienes con agua fria.

—¡Julian! ¿dónde está Julian? preguntó Mad. de Maupierre mirando alrededor con vista estroviada.

—Mañana le vereis, respondió Mr. de

Walbrun, que no se atrevió á decirle de pronto que Julian habia partido.

—¿Se lo han llevado! exclamó Mad. de Maupierre. Se han llevado á mi pobre Julian, mi último hijo, mi única esperanza, á mi pobre Julian que yo amaba tanto! ¡Oh! yo os juro que no es culpable, Mr. de Walbrun! El me lo ha jurado, y aunque todos me dijeran ahora que es culpable, yo responderis que no, no y siempre no.

—Os creo, señora, dijo Mr. de Walbrun con bondad, os creo.

—¡Oh! gracias por vuestras palabras... Sois bueno y habeis llorado... Le conducen á una prision! ¡Oh! si su pobre madre viviera! ¡Dios mio! El cielo ha hecho bien en llevarse la, porque hubiera sufrido mucho!

Cuando acababa estas palabras, resonó un tiro en el parque.

—¿Qué es eso? murmuró Mr. de Walbrun, que se estremeció por una especie de presentimiento.

Algunos segundos despues se oyó un grito desgarrador, un grito de miedo y de agonía. Este partió muy cerca del sitio donde habia resonado el tiro.

Un calorfo corrió por las venas del conde y de Mad. de Maupierre.

—¡Julian! Julian! exclamó la baronesa estroviada.

—En este momento está en el camino, y ya bastante lejos. Me parece, por otra parte, que es una voz de mujer.

Salió precipitadamente y corrió en busca de su esposa y de su hija. No encontrando á la una ni á la otra, se lanzó hácia la habitacion de la condesa. La puerta estaba cerrada con llave. Asombrado por esta circunstancia y no recibiendo respuesta á sus llamamientos, el conde forzó la puerta. La pieza estaba vacía. Dos sábanas atadas flotaban por la parte de afuera, llegando casi hasta el suelo.

La camarera de Mad. de Walbrun habia acudido al ruido que habia hecho el banquero al forzar la puerta.

—La señora condesa habia encerrado á la señorita Juana en esta habitacion, dijo á Mr. de Walbrun, y la señorita Juana se ha escapado por la ventana.

—¿A dónde ha ido?

—Lo ignoro, señor conde. Desde el jardin he visto las sábanas que flotaban y he corrido á avisar á la señora condesa.

—¿Y entónces?

atraeria la desgracia sobre Julian. ¡Que Dios perdone á esa mujer el daño que me ha hecho y la hiel que ha vertido sobre las heridas de mi corazón!

Despues de haber pronunciado aquellas palabras de perdon con un esfuerzo que probaba cuanto la costaban, madama de Maupierre, apoyada en el brazo de Marcelo, subió á la habitacion donde estaba Mr. de Walbrun, separada por un simple tabique de la pieza donde habian encerrado á Julian.

En el momento en que anunciaron al conde que la baronesa de Maupierre deseaba hablarle, Mr. de Walbrun entreabria la puerta de comunicacion para dirigir algunas preguntas al gendarme que vigilaba al baron. Al oír pronunciar el nombre de su abuela, Julian dió un salto hácia la puerta.

—No podeis ver á nadie antes de la llegada del magistrado, le dijo Mr. de Walbrun.

—¡Pero es mi abuela, caballero, mi abuela! Dejádme hablarla aunque no sea mas que un minuto.

—Es imposible, caballero.

—¡Debe sufrir tan grandes angustias!

—¡Tened piedad de sus años y de su dolor!

—Siento mucho tener que negároslo, respondió el banquero con firmeza, aunque con evidente pesar; pero es mi deber.

—Le hablaré delante de vos, caballero! Dejádme solamente abrazarla.

Como Julian habia corrido hácia la puerta, Mr. de Walbrun hizo una seña al gendarme. Este se acercó al joven y le llevó á la habitacion que le habian designado por cárcel, y cerró la puerta.

Entre tanto, Mr. de Walbrun habia respondido á la baronesa que le era imposible recibirla.

—¡Dios mio! ¡Dios mio! murmuró la pobre anciana; ¡estar tan cerca de mi pobre Julian y no poder hablarle!

—Esperad, dijo Marcelo.

Y entró en la habitacion de Mr. de Walbrun.

—Mad. de Maupierre está ahí, caballero, dijo.

—Lo sé, respondió el banquero con impaciencia; pero no puedo recibirla.

—Perdonadme que insista, caballero; pero la desesperacion de esa pobre señora...

—Os repito, Marcelo, que siento rehusarlo; pero no puedo faltar á mi deber.

—Entónces, decidlo á ella misma si

teneis valor! exclamó Marcelo abriendo la puerta á Mad. de Maupierre.

XIV.

La baronesa corrió hácia Mr. de Walbrun con las manos juntas y los ojos bañados en lágrimas, y le suplicó le concediera un momento de conversacion con su nieto.

El se vió obligado á responderla con una negativa.

—Os lo ruego de rodillas, replicó ella; en nombre de Luisa, en nombre de su pobre madre, que tanto habeis amado!

—¡Oh! no pronuncieis ese nombre, exclamó Mr. de Walbrun palideciendo, porque me recuerda crueles sucesos que deberian hacerme inexorable. ¿Vos que habeis del pasado, lo habeis olvidado acaso?...

—¡Ay de mí nó, no he olvidado nada, interrumpió la baronesa, y ese es el suplicio de mi vida. ¡Oh! Mr. de Walbrun, no seas inhumano, eso acarrea la desgracia.

—¿Qué puedo temer ahora? murmuró él con amargura. Si conocéis mi vida, debeis saber que un corazón seco como el mio está al abrigo de todos los golpes de la suerte.

—Pero nó al abrigo de los remordimientos, dijo la baronesa con voz baja y vibrante. Creedme, Walbrun, cuanto hogais hoy contra Julian, os lo censurarei amargamente mas tarde.

—¿Y por qué me he de arrepentir de vengarme en el hijo de lo que me ha hecho sufrir la perfidia de la madre y la traicion del padre? ¿Cuántas veces les he maldecido y á vos tambien, soñando en el dia en que pudiera vengarme!

—¡Pues bien! vengaos en mí, dijo ella arrojándose de rodillas y resistiendo todos los esfuerzos que Walbrun hacia para obligarla á levantarse. De vos, de vos solo aceptaré sin murmurar las reconvencciones mas crueles porque las he merecido; ¡pero en nombre del Dios clemente que murió por nosotros en la cruz, dejádme abrazar á Julian!

—Levantaos, levantaos, señor! exclamó él con una emocion tan poderosa que hacia temblar todo su cuerpo. Una sombra siempre querida, y que sin embargo debería maldecir, viene todavía á colocarse entre nosotros. Vereis á Julian.

Mad. de Maupierre le dió las gracias con efusion.

tejadados de una casa contigua á las calzadas de la goya. Bien puede decirse ahora: Donde menos se piensa sálta la liebre.

El 17 no habian llegado á Oviedo los correos de Castilla del 13 y del 16.

Durante el año de 1866 ocurrieron en Barcelona 6,071 defunciones y nacieron 6,370 niños de ambos sexos, aumentando la población en 399 almas. Los matrimonios verificados en el mismo año fueron 1,945.

Entre los negocios en que se ocupa la diputacion provincial de Búrgos figura el crear una escuela de peritos agrónomos.

Ha oído decir un diario valenciano que el distinguido gremio de marcanes del Grao piensa tambien contribuir á la mayor solemnidad de las fiestas del centenario, ostentando un gigantesco carro sobre el que aparecerá un buque de bastante número de toneladas, sobre cuya popa se levantará la imagen de Nuestra Señora del Rosario.

El viernes por la tarde volvió á nevar copiosamente en Miranda, Logroño y Orduña.

El embajador turco en Paris ha entregado al ministro de Negocios extranjeros marqués de Moustier una nota enérgica de su gobierno contra Grecia, nota que habia sido enviada al representante de Turquía por el ministro Ali-bajá.

Una carta de Paris dice que las grandes potencias continúan en expectativa y observándose en vista del giro que vá tomando la cuestion de Oriente. Nada ha hecho respecto á alianzas; pero se supone que Austria y Turquía se pondrán de acuerdo con Francia para una alianza de la que formará parte el norte contrariando de este modo la influencia de Prusia y Rusia á quienes se supone coaligadas en esta cuestion.

La Independencia belga publica varios párrafos de una carta escrita por un oficial francés de los que han formado parte de la expedicion á Corea, en cuyo documento se confiesa que efectivamente los franceses habian sufrido un descalabro teniendo que retirarse de aquel reino y ocasionando dicha expedicion que los coreos asesinan á los cristianos en muchos puntos.

En virtud de órdenes del gobierno turco, el gobernador general de la provincia de Albania Ismail-bajá, acompañado del capitán Pejowich, agente del príncipe de Montenegro en Soutari, pasó á Pedgoritza para efectuar la retirada de las tropas otomanas acampadas en Novo-Celo, la demolición del fuerte de Vezetichitza y el restablecimiento de la línea fronteriza tal como fué fijada por la

comision europea de límites en 1858 á 59. Con la ejecucion de estas medidas, quedan cumplidos á satisfaccion de ambas partes los compromisos contraidos por el gobierno del sultan con el príncipe de Montenegro en el arreglo de 25 de octubre último.

El 27 de diciembre pasado se ha inaugurado con la mayor solemnidad el alumbrado de gas en la ciudad de Moscú, antigua capital de Rusia.

Las últimas noticias de Candia recibidas por Grecia dicen que los dos vapores Panhellenion é Hydra habian regresado al Pireo despues de haber desembarcado sobre la costa cretense voluntarios, armas y municiones; que el rigor del frio habia hecho suspender las hostilidades en la isla, y que los insurgentes hacen esfuerzos para resistir hasta la primavera. El Diario de San Petersburgo, por su parte, despues de consignar que un destacamento mandado por Saliotis ha sido batido por los turcos, añade que los candiotas se sostienen bien, y que se han dividido en dos cuerpos, de los cuales, uno á las órdenes de Zimbrakaki, se acantonará en Sphakia y Selinos, mientras que el otro, dirigido por Coronos y Vizantios, ocupará posiciones próximas á la Canea y al Retimo.

Escriben de Monistrol de Monserrat con fecha del 17, ponderando la intensidad de los frios que se están experimentando y diciendo que la nieve es tanta que ningun jornalero puede salir al campo para dedicarse á sus ordinarias tareas. En aquel dia habia acontecido una desgracia horrorosa: el desplome de una pared medianera hizo venir al suelo los frentes de dos casas muriendo en la una un matrimonio que era la única gente que habia en ella; en la otra casi milagrosamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal, no obstante estar habitada por seis ó siete individuos.

Ha empezado á construirse en las inmediaciones de Cartagena un nuevo cementerio.

Dice El Pabellon Nacional: «En Alcázar de San Juan ha sucedido una desgracia que lamentamos, segun nos dice hoy nuestro corresponsal: Don Carlos Maria Castellanos, presbítero capellan del cuerpo de artillería, ha puesto fin á su existencia disparándose una carabina en su misma casa, y destrozándose completamente el cráneo. Esta desgracia ha sido muy sentida en Alcázar.»

Segun la France, seria un error atribuir objeto político al viaje á Alejandria de la flotilla inglesa mandada por lord Paget. Segun anunció hace algunos dias el Moniteur de Paris, esta demostracion de parte de Inglaterra no es mas que un acto de cortesía del gobierno de la reina

Victoria hácia el virrey de Egipto, á quien lord Paret tiene encargo de entregar el gran cordon de la orden del Baño.

Al mismo tiempo que se verifique la exposicion Universal en Paris, habrá en dicha villa, segun se asegura, otra exposicion de armas de todos los tiempos y países.

Los diarios extranjeros traen hoy el resumen telegráfico de la exposicion que ha hecho el Sr. Scialoja, ministro de Hacienda de Italia, á la Cámara de diputados, sobre la situacion financiera. El ministro explicó los motivos y los resultados del curso forzoso de los billetes de banco y del empréstito nacional de 400,000,000. En seguida dió cuenta de los gastos ocasionados por la guerra contra el Austria, que ascienden á 337 millones de francos. La exposicion consigna que á fines de 1865 habia en las cajas del tesoro 364 millones, suma suficiente para salvar las diferencias pasivas de 1866, comprendiendo en ella las sumas que aun faltan pagar al Austria y para cubrir el déficit de 1867, comprendiendo en él la parte de deuda que corresponda al Véneto y la parte de la deuda pontificia que tome la Italia. Los gastos del ministerio de la Guerra quedan reducidos para 1867 á 140 millones. El déficit total para este año ascenderá á 185 millones. El ministro renovó de una manera absoluta la declaracion de que no habria reduccion de interés de la deuda pública, y se reservó para el dia siguiente esponer los medios de llegar al equilibrio del presupuesto normal.

Los rumores que con alguna insistencia han corrido sobre reunion de un Congreso que se ocuparía de estudiar el estado actual del Oriente de Europa y adoptar en su vista aquellas medidas que se creyeran necesarias para hacer valer en su caso la preponderancia del Occidente, pactándose alianzas entre varios Estados del Oeste y Sur, no adquieren visos de verdad; al contrario, por algunos conductos se desmienten. Unicamente parece se trata de comunicaciones entre algunas potencias para conocer su modo de ver en la cuestion de Oriente y fijar hasta cierto punto cuál seria su política en un caso dado.

El emperador Napoleón ha escrito una carta de pésame á la esposa del célebre pintor que acabó de morir, Sr. Ingres.

Hé aquí, segun La Italia, las palabras pronunciadas por el rey al recibir el mensaje:

«Yo me felicito de que los señores diputados hayan venido en gran número á tomar parte en los trabajos de la Cámara. Debemos celebrar que las grandes cuestiones que preocupan á Italia se hallen casi arregladas. El año de 1866 ha

terminado con grandes resultados, por mas que no hayan sido obtenidos sin algunos errores. Sin embargo, no restará, á decir verdad, mas que dos cuestiones graves que resolver: la de Hacienda y la de Roma. Debe, sobre todo, preocuparnos la primera, pero espero que las dificultades que encontramos por esta parte serán bien pronto vencidas si sabemos soportar algun sacrificio. Por lo demás, el Sr. Scialoja hará bien pronto una exposicion rentística, digna de la mas grande atencion por parte del país, y es de esperar que esta exposicion disipe las dudas. En cuanto á la cuestion de Roma tiene tambien grande importancia, pero no debe inquietarnos demasadamente, porque es simplemente una cuestion de tiempo, y no dudo que el tiempo la resolverá conforme al deseo nacional.»

Los periódicos franceses amplian las noticias sobre las reformas liberales que ha introducido el emperador en el régimen constitucional vigente.

El derecho de interpellacion concedido á los diputados, derecho que sustituye al de contestar al discurso de la corona y discutir dicha contestacion, será reglamentado y ninguna interpellacion se podrá discutir sin previa autorizacion de dos secciones de las cinco que forman el Senado y de tres de las nueve en que se divide el cuerpo legislativo. (El telegrama ha anunciado posteriormente que la autorizacion debe ser de cuatro secciones). Los debates sobre las interpellaciones terminarán por una orden del dia motivada.

La France dice que en un principio se trató de que solo algunos ministros irian á la Cámara á defender los actos del gobierno, pero que se renunció á este sistema porque dividiendo los ministros con carteras en dos categorías estarían los que no pudieran ir á hablar á las Cámaras en una condicion de inferioridad inaceptable, respecto á sus compañeros. Todos los ministros se presentarán en el Senado y en el cuerpo legislativo para defender sus actos y la política del gobierno.

Respecto á la prensa, dice La France, continuará bajo la jurisdiccion administrativa pero los periódicos no podrán ser suspendidos ni suprimidos sino por sentención del consejo de Estado, pudiendo el autor del artículo acriminado defender su escrito delante de esta asamblea. (El telegrama ha anunciado sobre este punto una cosa muy distinta, cual es que se conferirá á los tribunales correccionales la apreciacion de los delitos de imprenta.)

Perdiendo el Senado por estas reformas el derecho de discutir la contestacion al discurso de la corona se procurará asociarlo bajo cualquier forma á la accion del poder legislativo sin desnaturalizar los principios de la Constitucion. De este punto no se tratará hasta la for-

macion del Senatus consulto que regulará el nuevo estado de cosas.

El ministro de Estado no conservará sus atribuciones actuales, y el ministro actual hará dimision, pero el emperador utilizará sus servicios en otro elevado puesto.

Este cambio será causa de una modificacion ministerial.

La France añade además los siguientes detalles:

«En virtud de las modificaciones anunciadas, se devolverán al ministerio de Estado las atribuciones que se le quitaron por el decreto de 23 de junio de 1865. Este ministerio volverá á tener en la organizacion del gobierno las mismas atribuciones que en 1852, cuando el conde de Casabianca lo desempeñaba, y que conservó en tiempo de los Sres. Fould y Walewski. Como una parte de las atribuciones que tenia este departamento pasaron por el decreto de 23 de junio al ministerio de la Casa del emperador, no se sabe si al volver al de Estado continuará aquel ministerio, ó si se reunirá á este, como lo ha estado durante once años. Segun el nuevo sistema, el ministro de Estado será el único que no irá á las Cámaras á defender sus actos.»

El despacho que verán nuestros lectores en la primera edicion, sobre las reformas y libertades que ha empezado á conceder el emperador Napoleón, se ve confirmado y ampliado por el siguiente de nuestro servicio particular que recibimos ayer:

Paris, 20.

En el «Moniteur» aparece la dimision de todos los ministros.

Publica además un decreto dando á las Cámaras el derecho de interpellacion.

Las interpellaciones tendrán que ser firmadas por cinco diputados, quienes previamente explicarán su objeto al presidente remitiéndoselas.

El presidente las comunicará al ministro de Estado, siendo enviadas despues á las secciones.

Para ser admitidas las interpellaciones á la discusion en las Cámaras es preciso que las aprueben previamente dos secciones en el Senado y cuatro en el cuerpo legislativo.

Los ministros á quienes el emperador delegue, defenderán los actos del gobierno.

Por el decreto se suprime la contestacion al discurso de la corona.

Continúan con gran actividad los trabajos necesarios para la colocacion y clasificacion de las obras que han de figurar en la próxima exposicion. El trabajo se ocupa sin descanso de examinarlas, y á esta fecha la mayor parte de los cuadros se hallan colgados. A la vez se activa la impresion del catálogo, que se ha encomendado á la im-

—No me lo agradezcáis, dijo él levantándose. Vuestro agradecimiento es la censura de mi debilidad.

—Dios recompensará vuestra clemencia y bondad, murmuró la baronesa.

—Allá arriba quizá, pero no en este mundo donde la felicidad no existe para mí.

Al acabar estas palabras, Mr. de Walbrun introdujo á la baronesa en la estancia que servia de prision á Julian.

Mr. de Maupierre se precipitó hácia su abuela y se arrojó en sus brazos llorando.

Los dos estuvieron largo tiempo abrazados.

—¿No eres culpable, verdad? murmuró ella.

El no respondió mas que con una mirada, pero aquella mirada bastó para tranquilizar á Mad. de Maupierre.

Iba á dirigirle algunas otras preguntas, cuando el juez de instruccion, que acababa de bajar de un carruaje, entró en la habitacion con un escribano y dos gendarmes.

Pareció contrariado al ver que habian permitido comunicar al preso con un miembro de su familia. Sin procurar justificarse, Mr. de Walbrun explicó simplemente lo que habia ocurrido.

—No he tenido valor, añadió por lo bajo, para resistir á las suplicas de su pobre abuela.

El cargo de juez de instruccion es uno de los que exigen mas inteligencia, tacto, observacion y capacidad. Siempre en persecucion de las peores pasiones de la humanidad y en constante lucha con personas cuyo interés casi siempre es engañarles, es preciso que estén admirablemente dotados de elevadas cualidades para conservar algunos sentimientos de benevolencia y humanidad en medio de su atmósfera de vicios y de crímenes. Ellos son la llave maestra, el rodaje principal de todo acontecimiento. Cualquiera que sea su talento, no gozan ninguno de los triunfos reservados á los oradores de la magistratura ó de la barra. Su penoso é incansable trabajo no tiene otra recompensa que la satisfaccion del deber cumplido.

En Francia, donde la libertad individual tiene menos garantías que en Inglaterra, por ejemplo, el juez de instruccion goza de un poder mayor que en cualquier otro país. Así es que la magistratura francesa, la mas considerada quizá de todo el mundo, se enorgullece

con razon del talento y capacidad que despliegan sus jueces de instruccion en sus difíciles y modestas funciones.

Por su corazon y talento, el magistrado que acababa de llegar estaba á la altura de su mision. No procuraba agravar con inútiles severidades la posicion dolorosa del detenido. A su indicacion, Mad. de Maupierre y Mr. de Walbrun se retiraron á la otra pieza, cuya puerta permaneció abierta, mientras que interrogaba á Julian.

—¿Vuestro nombre? preguntó al jóven.

—Julian de Maupierre, baron de Maupierre-Aiguerande.

—¿Vuestra edad?

—Veinticuatro años.

—¿Dónde habeis nacido?

—En el castillo de Samoncourt, departamento del Oise.

Despues de algunas otras preguntas preliminares de este género, el juez de instruccion llegó á la muerte del marqués.

—Estais acusado de haber asesinado hoy al marqués de Farnolles, dijo á Julian.

—Soy inocente de ese crimen, respondió Mr. de Maupierre: hace mas de dos años que no he visto al marqués.

—¿Trabajais en Paris en la oficina de Mr. Mortellier?

—Sí, caballero.

—¿Por qué no habeis ido hoy á vuestra oficina?

—He pedido una licencia.

—¿Para qué?

—Un asunto importante...

—Os han visto vagar una parte de la mañana alrededor del castillo de Farnolles.

—En efecto.

—Añaden que os ocultabais.

—Es verdad, respondió Julian, que refirió las cosas como habian pasado, confesando que le habia faltado valor para entrar en casa de su primo.

—¿Teniais, pues, necesidad de una fuerte suma, de doscientos mil francos lo menos?

—Sí, caballero.

—Parece que digisteis anteayer en el salon de Mr. Bonin que os procurariais ese dinero aun á costa de un crimen.

—Digo: No importa á qué precio, interrumpió vivamente Julian. Jamás ha pasado por mi cabeza la idea de un crimen.

—¿Dónde habeis estado, qué habeis hecho al dejar á Farnolles?

—No puedo decirlo.

—¿Dónde estabais en el momento en que se cometía el asesinato, es decir, hácia las cinco de la tarde?

—No puedo decirlo.

—Reflexionad, caballero, en la peligrosa importancia que tienen tales respuestas ante las apariencias que os acusán.

—Lo sé perfectamente, caballero; pero el honor no me permite responder de otro modo.

El juez le miró un instante manifestando tomar notas.

Habia entre las embarazosas respuestas de Julian, y la espresion franca y leal de su voz y fisonomía, una contradiccion que el magistrado procuraba explicarse.

—Cuando os han detenido teniais sangre en las manos y vestidos.

—En efecto, caballero.

—Mostradme las manos.

—Julian obedeció.

El juez examinó algun tiempo los arañazos que Julian se habia hecho al atravesar las malezas y al escalar el muro.

—¿De dónde provienen estas heridas y esta sangre? preguntó.

—No puedo decirlo, respondió Julian; pero os juro delante de Dios que esta sangre es mia, y que yo mismo me he hecho estas heridas.

—¿El marqués no habia cobrado anteriormente cuatrocientos cuarenta y dos mil francos por una indemnizacion? añadió el juez consultando algunas notas.

—Sí, caballero, contestó Julian despues de un momento de vacilacion, porque comprendia demasiado la importancia de aquella confesion.

—¿Quién os lo habia dicho?

—Una amiga de mi abuela que esperaba aprovechar esta circunstancia para decidir á mi primo á pagar los doscientos mil francos que debo á Mr. Bonin.

—¿El nombre de esa amiga?

—Julian dudó. Sabia cuán desagradable es para una mujer ver mezclado su nombre en debates judiciales.

Un sentimiento caballeresco, que frecuentemente le llevaba demasiado lejos, le impidió nombrar á Mad. de Bargetot.

Explicó francamente el motivo de su silencio al juez de instruccion.

Este le hizo las observaciones que su posicion de magistrado le indicaba: en seguida, despues de una nueva negativa de Julian, continuó su interrogatorio.

—Parece que Mr. de Farnolles habia tomado en su casa muchos billetes de banco y que se ha encontrado á alguna distancia del lugar donde ha sido muerto, una cartera abierta y completamente vacía. ¿Sabiais que llevaba encima ese dinero?

—No, caballero.

Como sucede muchas veces que las cosas mas insignificantes en apariencia, llevan al descubrimiento de mas importancia en los asuntos judiciales, estos interrogatorios deben ser muy minuciosos; así es que no reproduciremos todo el que tuvo que sufrir Julian, y del que, despues de todo, ya hemos indicado los puntos mas importantes.

En el fondo del corazon y á pesar de todas las apariencias, el juez sentia que Julian no era culpable; pero ante los poderosos cargos que aparecian contra Mr. de Maupierre, el magistrado no tenia el derecho de escuchar sus propias inspiraciones.

Una vez concluido el interrogatorio, previno á Mr. de Maupierre, que se veia obligado á hacerle conducir á la prision de Senlis.

Julian se estremeció y se puso pálido como un muerto, pero permaneció silencioso.

A aquella terrible noticia, madama de Maupierre, á la que el juez de instruccion previno del incomprensible mutismo de Julian, se lanzó hácia su nieto, de quien la habian permitido despedirse.

—Julian, le dijo, yo no puedo saber los motivos que te obligan al silencio, pero piensa en la vergüenza que tu prision va á arrojar sobre nuestro nombre.

—No habeis así, abuela, exclamó Julian, ¡me desgarras el corazon y sufro ya demasiado! Por favor, no me quiteis todo el valor que necesito para luchar conmigo mismo. En este momento, os lo juro, abuela, obro como hombre de honor y mas tarde aprobareis mi conducta.

—¿Si sobrevivo á todo esto, murmuró la pobre anciana.

—Abuela mia, mi pobre y buena abuela! ¡Tened piedad de mí! Veros sufrir así es superior á mis fuerzas.

—Entonces, hijo mio, sálvame y salvémonos confesando la verdad.

—Escuchad, abuela, dijo Julian cogiendo la mano de Mad. de Maupierre y con un tono solemne que conmovió hasta á Mr. de Walbrun y al juez, os juro delante de Dios que nos oye, por la memoria de mi madre y sobre vuestros

—No me lo agradezcáis, dijo él levantándose. Vuestro agradecimiento es la censura de mi debilidad.

—Dios recompensará vuestra clemencia y bondad, murmuró la baronesa.

—Allá arriba quizá, pero no en este mundo donde la felicidad no existe para mí.

Al acabar estas palabras, Mr. de Walbrun introdujo á la baronesa en la estancia que servia de prision á Julian.

Mr. de Maupierre se precipitó hácia su abuela y se arrojó en sus brazos llorando.

Los dos estuvieron largo tiempo abrazados.

—¿No eres culpable, verdad? murmuró ella.

El no respondió mas que con una mirada, pero aquella mirada bastó para tranquilizar á Mad. de Maupierre.

Iba á dirigirle algunas otras preguntas, cuando el juez de instruccion, que acababa de bajar de un carruaje, entró en la habitacion con un escribano y dos gendarmes.

Pareció contrariado al ver que habian permitido comunicar al preso con un miembro de su familia. Sin procurar justificarse, Mr. de Walbrun explicó simplemente lo que habia ocurrido.

—No he tenido valor, añadió por lo bajo, para resistir á las suplicas de su pobre abuela.

El cargo de juez de instruccion es uno de los que exigen mas inteligencia, tacto, observacion y capacidad. Siempre en persecucion de las peores pasiones de la humanidad y en constante lucha con personas cuyo interés casi siempre es engañarles, es preciso que estén admirablemente dotados de elevadas cualidades para conservar algunos sentimientos de benevolencia y humanidad en medio de su atmósfera de vicios y de crímenes. Ellos son la llave maestra, el rodaje principal de todo acontecimiento. Cualquiera que sea su talento, no gozan ninguno de los triunfos reservados á los oradores de la magistratura ó de la barra. Su penoso é incansable trabajo no tiene otra recompensa que la satisfaccion del deber cumplido.

En Francia, donde la libertad individual tiene menos garantías que en Inglaterra, por ejemplo, el juez de instruccion goza de un poder mayor que en cualquier otro país. Así es que la magistratura francesa, la mas considerada quizá de todo el mundo, se enorgullece

con razon del talento y capacidad que despliegan sus jueces de instruccion en sus difíciles y modestas funciones.

Por su corazon y talento, el magistrado que acababa de llegar estaba á la altura de su mision. No procuraba agravar con inútiles severidades la posicion dolorosa del detenido. A su indicacion, Mad. de Maupierre y Mr. de Walbrun se retiraron á la otra pieza, cuya puerta permaneció abierta, mientras que interrogaba á Julian.

—¿Vuestro nombre? preguntó al jóven.

—Julian de Maupierre, baron de Maupierre-Aiguerande.

—¿Vuestra edad?

—Veinticuatro años.

—¿Dónde habeis nacido?

—En el castillo de Samoncourt, departamento del Oise.

prenta del colegio de Scribas... y ciegos.

Las obras presentadas, segun la *Revisita de Bellas Artes*, asc. en 3 513. Distribuidas de este modo: Pintura, 423; Dibujos, grabado y litografía, 25; escultura, 31, y arquitectura, 19.

A estos habrá que añadir los cuadros y esculturas que romiten los pensados españoles de Roma, consistentes en unos 20 cuadros y unas 10 u 11 estatuas. Paro-20 cuadros y unas 10 u 11 estatuas. Paro-20 cuadros y unas 10 u 11 estatuas. Paro-20 cuadros y unas 10 u 11 estatuas.

En la parte exterior del edificio se ejecutan algunos trabajos encaminados a cortar algunos trabajos del piso, hermoseando su aspecto. Las vías que se encuentran al pórtico o ingreso principal se están empedrando, y además se hacen plantaciones en el frente de aquel.

Ya se sabe el sitio destinado a los cuadros del malogrado D. Victor Manzano: aquellos ocuparán el salon primero de la derecha.

Hoy aquí los dias en que se pagará para entrar en la exposicion: Los martes y viernes, percibiendo el gobierno lo que se recaude; el jueves, destinándose los ingresos a la Beneficencia.

Casi se puede asegurar que la inauguracion no tendrá efecto sino entre el 23 y el 30, y que se hará con la mayor solemnidad, invitándose al cuerpo diplomático y a las autoridades superiores. Los expositores podrán asistir valiéndose de sus tarjetas, que les servirán igualmente en los demás dias.

Hoy se volvió a poner en escena en el teatro del Príncipe la segunda parte de *El zapatero y el rey*, en la que tanto se distingue el apreciable actor D. Pedro Delgado, poniéndose tambien la misma noche *El que nace para ocharo...* que continúa aplaudiéndose como la noche de su estreno.

El viernes proximo se verificará en el teatro del Príncipe el beneficio del primer actor D. Pedro Delgado, poniéndose en escena el difícil drama *La Carcajada*.

Anteayer se cantó en el teatro Real la ópera de Meyerbeer *Roberto el Diabolo*. El conjunto fué completo, pues fueron desempeñadas a la perfeccion hasta las partes mas secundarias. La Sra. Penca, en la de Alicia, estuvo admirable, habiendo obtenido un verdadero triunfo en los actos tercero y quinto por la expresion y sentimiento que ostentó en los dos famosos tercetos. Aplaudida con entusiasmo, fué llamada además a la escena multitud de veces. La Sra. Sonneri alcanzó igual distincion despues de la romanza del acto cuarto, que dijo con intencionalidad y buen gusto.

Quirin hizo un excelente Roberto; Párrn se distinguió en el insignificante papel de Rambaldo, y Selva estuvo a su altura apesadumbrada en el de Bertran. Por último, la graciosa bailarina Ernestina Urban ejecutó muy bien el de Abadesa. La orquesta bien.

S. M. la reina se ha servido señalar la hora de las tres de la tarde del 23 del corriente para el besamanos general que ha de verificarse con el plausible motivo de los dias de S. A. R. el principe de Asturias, su augusto hijo.

La camarera mayor de palacio participa a las señoras que por su clase y circunstancias puedan concurrir a los besamanos, que S. M. la reina se ha servido señalar la hora de las cuatro de la tarde del 23 del corriente para el que ha de tener lugar con el plausible motivo de los dias de su augusto hijo el principe de Asturias, asistiendo a este acto en traje de gala con manto.

Continúa con actividad la restauracion de los cuadros en la academia de Nobles artes de San Fernando. El restaurador D. Francisco Garezta Ibañez ha terminado desde el mes de setiembre último la de las siguientes obras: Un San Gerónimo, de Luis Tristan.—Dos floreros, de Juan de Arellano.—Adán y Eva, llorando a su hijo Abel, de la escuela napolitana.—Huida de Egipto, de Lucas Jordán.—Un Santo Domingo, de Claudio Coello.—Un capitulo de religiosos franciscanos, de autor desconocido.—Una batalla de Esteban March.—Y un obispo, tabla antigua.

En la próxima exposicion de Bellas Artes figurará un gran lienzo de nuestro compatriota Sr. Ferrau, que representa la apoteosis de Cervantes, expresado de una manera completamente nueva. Don Quijote y Sancho aparecen en primer término, guiados por un génio, y los artistas más notables de los siglos XVII, XVIII y XIX rinden homenaje a las figuras más importantes de la obra in-mortal del principe de nuestros ingenios.

El señor baron de Andilla obsequió anteayer a sus amigos con una *soirée*, a la que acudió un gran número de personas distinguidas. Las señoritas de Güell y Lanuza cantaron varios trozos de óperas, acompañadas al piano por el maestro Moderati. A las dos de la madrugada se sirvió el *buffet* y la reunion terminó poco despues. Entre las personas que asistieron se encontraban las señoritas de Mackron, Salaverria, Urquiza, Bertran de Lis, Villalobos, Alvarez, Ayllon, y otras cuyos nombres no recordamos.

El día del santo de S. A. R. el principe de Asturias, habrá gran parada, si el tiempo lo permite. SS. MM. y A. R., si se verifica el acto, pasarán revista a las tropas de la guarnicion, que formarán en el Prado.

Anteayer salió de Madrid el general Ros de Olano acompañado de sus hijos los señores condes de la Almina, con di-

reccion a su posesion de Balsicas, en la provincia de Murcia, donde piensan pasar una temporada, a consecuencia del fallecimiento de uno de los hijos del conde de la Almina.

Ha sido autorizado el señor marqués de O'Gaban, para que pueda elegir sucesor de un título entre sus hijos.

Han sido nombrados jueces de primera instancia: De Baltavas (Palencia) D. Pedro Rebollo Quevedo.

De Piedrahita (Avila) D. Federico de Orduña.

De Allariz (Orense) D. Joaquin Gonzalez.

De Castrogeriz (Burgos) D. Pedro Gimenez de Perales.

De Valverde del Camino (Huelva) don José de Lanzas Torres.

Ha sido declarado cesante D. Victor Villogas, inspector de vigilancia del distrito del Centro de esta corte, y en su reemplazo ha sido nombrado D. José Lopez Nuñez, subinspector del mismo ramo.

Ha sido multado en la suma de veinte escudos, un vecino de Chamberi en cuya casa se habia dado muerte a una res vacuna, vendiendo dichas carnes fraudulentamente, y por lo tanto defraudando los intereses de la Hacienda y del municipio.

Se ha denegado a D. Lázaro Ralero, la autorizacion que pedia para establecer en Madrid una sociedad de socorros mútuos con el título de *La Prevision Humanitaria*.

La Cámara popular de Berlin ha aprobado por 178 votos contra 106 un proyecto de ley concediendo una indemnizacion a los diputados. El gobierno no ha querido tomar parte en estos debates.

El principe Carlos de Roumania ha dado un decreto autorizando a su ministro de Hacienda para que cobre los impuestos a fin de hacer frente a los gastos públicos bajo la base del presupuesto de 1866.

Las últimas noticias de la república argentina dicen que la insurreccion que ha estallado en Mendoza contra el presidente Mitre hace progresos.

Las últimas noticias de Rio Janeiro dicen que reina agitacion entre las tropas del presidente paraguayo Lopez. Los aliados animados por la presencia de su jefe el general Caxias se preparaban a tomar la ofensiva.

El maestro Verdi ha pedido a un distinguido cantante, que actúa en estos momentos en el teatro Real, un antiguo romance español, con las condiciones de tener carácter español de la época a que pertenece la accion de su nueva ópera *Don Carlos*. Sabemos que este encargo se ha transmitido por el indicado cantante a un renombrado maestro español, muy competente en materias históricas, el cual ha escogido, entre otros muchos que hay de aquella época, dos que creemos llenarán el objeto que se ha propuesto el autor de *Don Carlos*.

En el proyecto de organizacion del ejército francés se han introducido algunas modificaciones importantes. Se conserva la Caja de redenciones, pero al mismo tiempo se dá gran latitud a las compañías de seguros para quintas a fin de que puedan hacer concurrancia. Respecto a la reserva habrá 50,000 hombres a disposicion del ministro de la Guerra que podrá llamarlos a las armas en caso urgente y en ausencia del Parlamento.

El centro ejecutivo del Congreso farmacéutico español no cesa en dar impulso a los trabajos de su competencia. Formulan los acuerdos que se dejaron pendientes, para que los discutan los cuerpos colectivos que tomarán parte en aquella asamblea nacional, a la vez que hace constar en el reglamento las doctrinas que se desprenden de ellos, con objeto de constituir una organizacion que responda a las aspiraciones de la clase. Despues de terminados estos trabajos se remitirán a las provincias.

El jueves 17 se sintió en Vitoria un frio tan intenso que el termómetro centígrado llegó a señalar trece grados bajo cero. Las aves de la campiña que se guarecian en la poblacion, caian al suelo desde los tejados sin poder mover las alas entumecidas por el frio.

Hoy martes tendrá lugar en el teatro de los Baños Madrileños la 37 representacion de la aplaudida caricatura en dos láminas, original de los Sres. Ramos, Carrion y Lustonó, música del maestro Arrieta, titulada *Un varón y una soirée*.

Esta funcion es a beneficio de los autores de dicha obra.

Por el correo interior recibimos cartas que se nos suplica que pidamos la desaparicion de la puerta que dá entrada a la calle Ancha de San Bernardo, como medida de conveniencia pública.

Se ha concedido merced de hábito en la órden militar de Montesa, a D. Luis Palavicino y de Ibarrola, y de la órden de Santiago a D. Jorge Auñon y Lescua.

Se ha publicado en Valencia el primer número de *El Panorama*, periódico ilustrado semanal.

El jóven pintor D. Joaquin Herrero, que se halla en Paris perfeccionándose como artista al lado de los de mayor nombra-

da, ha enviado para la exposicion de Bellas artes de Madrid, dos notables cuadros, de uno de los cuales, que representa *La entrada de las monjas de Santiago en el coro*, hacen los inteligentes grandes elogios.

Celebraremos que el público de esta corte confirme con su fallo la buena opinion que del artista y de su obra tienen en la capital de Francia.

Han llegado a esta corte los señores marqueses de Narros, procedentes de su palacio de Zarauz.

Habiéndose ausentado de la plaza de la Coruña el médico D. Ramon Perez Costales, de aquella vecindad, a quien se procesa por el delito de conspiracion, se le llama y emplaza en la *Gaceta* por primer edicto y pregon, señalándole el gobierno militar de esta plaza, donde deberá presentarse personalmente dentro del término de treinta dias, que se cuentan desde el 15 del actual, a dar sus descargos y defensas; y de no comparecer en el referido plazo, se seguirá la causa y se sentenciará en rebeldía por el consejo de guerra, sin mas llamarlo ni emplazarle.

Hoy, segun tenemos anunciado, dará principio en la sala segunda de la Audiencia de esta corte, con asistencia del procesado, la vista en segunda instancia de la causa seguida contra Luciano Iniesta y Garcia (a) Rogillo, procesado por los delitos de doble homicidio y lesiones causadas a varias personas en esta corte, la mañana del 8 de octubre de 1865, en las calles de Santa Ana, Ruda y de las Velas. El procesado está sentenciado a la última pena por el juez de primera instancia del distrito de la Inchusa.

El Sr. D. Nicolás Diaz Benjumea ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del *Correo de Alquife*, nueva publicacion que dá a luz sobre el comentario filosófico del Quijote. Leyendo el *Correo de Alquife*, las escenas que mas risa causan en el Quijote, se presentan de un modo y forma, que sorprende el ingenio del comentarista en ponerlas de manifiesto. En el lugar correspondiente insertamos el anuncio.

El viernes debia reunirse en Girona el consejo de guerra ordinario del cuerpo de carabineros, para ver y fallar la causa instruida contra el sargento segundo Inocencio Fernandez Herrero, acusado de la muerte accecada al paisano Jaime Pijoan, natural de Masarach, en aquella provincia.

En Barcelona se ha montado y está funcionando con buen éxito en una de las peluquerías de aquella capital, una máquina para limpiar la cabeza con prontitud y precision.

Hace unos veinte dias que desapareció de su casa, en Córdoba, Juan de Dios Guerra, de sesenta años de edad, sin que a estas horas haya sido posible averiguar su paradero.

En Villa Mayor de Campos, provincia de Valladolid, acaba de hacerse el ensayo de un arado del país, con verdadera de hélice, y reja parecida en la forma a la que lleva el arado Howard.

El arado con que se han hecho las pruebas ha sido ideado y ejecutado por un entendido y estudioso labrador de aquella localidad, llamado Sr. Pascual.

Ha fallecido en Granada, despues de una larga y penosa enfermedad, el jóven y reputado pintor escenógrafo don José Vazquez y Gomez, hermano de nuestro amigo D. Mariano, distinguido pianista y compositor. Sentimos vivamente la pérdida de aquel, y enviamos la expresion de nuestro sentimiento a su desconsolada familia.

Ha sido declarado cesante, con el haber que por clarificacion le correspondía, y sin perjuicio del resultado de los procedimientos criminales en que resulta complicado D. German Rodriguez, juez de primera instancia de Herrera del duque.

Tambien ha quedado en igual situacion, sin perjuicio de utilizar oportunamente sus servicios, D. Francisco Camarero y Hernandez, juez de primera instancia de Puigcerdá.

Se ha concedido jubilacion a los jueces de primera instancia de Agreda don Angel Lucio Garcia, y de Castrojeriz don Bernabé de Bustamante y Suso.

Tenemos entendido, dice *El Eco de Cartagena*, que en el ministerio de Marina se está formando una tarifa de lo que deberán pagar los buques mercantes por la ocupacion del dique flotante. Se asegura que será una módica cantidad, y que las reparaciones podrán hacerse por los mismos dueños de los buques, empleando los operarios que quieran ó bien los del arsenal, satisfaciéndose los jornales que ganen en el establecimiento.

En Gijón se estaba firmando una solicitud para enviarla al gobierno, pidiendo el derribo de las murallas de aquella ciudad.

En Vich se temia que el temporal de nieves y hielos se prolongase, produciendo un frio tan intenso como el que se sintió el año 53, que llegó a 16 grados bajo cero. En la actualidad marchaba el termómetro 10 grados bajo cero, y continuaba nevando abundantemente el 19.

El último correo de Egipto ha traído la grave noticia de haberse descubierto en el Cairo una conjuracion, a cuyo fren-

te se hallaba Halim-bajá, tio del virey. En la noche que precedió a la salida del correo, fueron presas muchas personas, entre ellas el secretario particular de Halim. La existencia del complot parece fuera de duda, pero se ignoran hasta ahora su objeto y sus proporciones. Sin embargo, algunas cartas insinúan que se presume haya sido un golpe de mano frustrado de los verdaderos creyentes, partidarios exaltados del despotismo musulman, quienes habrán querido provocar una reaccion contra el sistema constitucional planteado recientemente en la clásica tierra de los Faraones.

Va a colocarse en Londres una estatua a la memoria de Shakespeare. El sitio elegido para este monumento es el muelle del Támesis frente a Temple-Garden.

Dos miniaturas del tiempo de Luis XVI se acaban de vender en el local de ventas públicas de Paris. Una representa a María Antonieta y la otra a la condesa de Artois y a sus dos hijos. A pesar de su escaso valor artístico, estas miniaturas fueron tasadas en 5,000 francos y adjudicadas al mejor postor, que dió por ellas 9,000.

El principe de Hohenzollern ha hecho construir en Ségmaringen, un museo de Bellas Artes que debe inaugurarse en el mes de mayo próximo. El rey de Prusia ha prometido al principe que asistirá a la inauguracion acompañado de los principes de la familia real. Con este motivo visitará el país de Hohenzollern.

S. M. la reina ha aprobado los siguientes nombramientos de notarios y escribanos:

A D. José de Marin y Gallego para cédula de notaria en Yébenes.

A D. Mauricio Sanchez Figueroa para igual cédula en Diego Alvaro.

A D. Pedro Gomez y Mendoza para dicha cédula en Villanueva de la Serena.

A D. Miguel Ignacio Font para igual cédula en Palma de Mallorca, por traslacion.

A D. Martin Ruiz Garcia para la misma cédula en Belvis de la Jara, por traslacion.

A D. Teodoro Sanchez Rubio para igual cédula en Guadalupe, por el mismo concepto.

A D. Manuel Lucia y Domenech para igual cédula en Cinctorres, por traslacion.

A D. Antonio Artés y Arizon para la misma cédula en Zuera, por igual concepto.

A D. Manuel Atard Llobell y a don Eduardo Atard para cédulas de notaria en Valencia y Alicante, respectivamente, por permuta.

A D. Antonio Rico y Sanchez para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Monóvar, como sustituto del notario D. Joaquin Calpena.

A D. José Rumi y Fuentes para igual cédula en el de Almería, como sustituto de D. Antonio Molina y Valero.

A D. Manuel Vila para cédula de escribanía de actuaciones en el juzgado de Lalin.

A D. Cándido María Castañer y Comeng para igual cédula en el de Caspe.

A D. Macario Trujillo y Lazo para igual cédula en el de Orihuela.

A D. Dámaso Marton Ruiz para igual cédula en el de Sos.

A D. Benito Martinez Carrasco para igual cédula en el de Caravaca.

A D. José Escudero y Nuñez para la misma cédula en el de Valoria la Buena.

A D. Francisco Cortijo para cédula de notaria en Villanueva de la Serena.

A D. Antonio Petite y Sendin para igual cédula en Fuente-Guinaldo.

A D. Celestino Martin Solano para la misma cédula en Collado de Contreras.

A D. Antonio Fernandez Cuéllar para igual cédula en Villarejo de Salvanes.

La noticia de que Garibaldi iba a salir para Candia, que ha circulado estos últimos dias en Paris carece de fundamento. Es seguro que el gobierno italiano no se mezcla para nada en los proyectos que respecto a la sublevacion de los cristianos contra los turcos abrigue aquel general.

El domingo pasado a las dos y media de la tarde, se vino abajo la casa-escuela de Algadefo, provincia de Leon, dejando sepultados entre sus ruinas el mueblaje y cuantos enseres tenia aquella.

Segun cartas que recibimos de Sísante, Cuenca, se presenta bastante regular la cosecha de aceite en aquella comarca, siendo su precio hoy de 46 rs. arroba.

Los vinos tienen menos estimacion por las enfermedades del *oidium*, gusano etc., que hace algunos años vienen sufriendo las vides, y su precio actual parece ser de 12 a 14 rs. arroba. Los trigos siguen en iguales condiciones, siendo sus precios 44 rs. el candel y 34 el tranquilon.

No hajan de veinte los centenarios que han muerto en Francia durante el año que acaba de terminar. El rabino Frach murió en Joinville a los 108 años; tres han fallecido a los 107, dos a los 106; otros tantos a los 105, tres a los 104, dos a los 102, uno a los 101 y los cinco restantes excedian algo de los 100 años. Fuera de Francia, son de mencionar el consejero de minas austriaco Steiner que ha fallecido en Viena de 148 años; un español muerto en Hemeen a los 145 años, y Onofre Robles, que falleció en Méjico de 133. El número de centenarios no franceses que figuran en las listas necrológicas dadas por los diarios políticos, es de diez; pero bien puede asegurarse que tales listas carecen de exactitud. Por benigno que el clima de Francia sea, no puede

suponerse que solamente en ella mueran cada año doble número de centenarios que en el resto del mundo.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris, 21.
El emperador ha aceptado las dimisiones de los ministros de la Guerra, de Hacienda y de Comercio.
Les reemplazan en Guerra el mariscal Niel, en Hacienda el Sr. Rouher y en Comercio el Sr. de la Roquette.
Los demás ministros continúan en el gabinete.

En Paris ha corrido el rumor de que a causa de las reformas que se van a hacer en el régimen constitucional, el presidente del Cuerpo legislativo, señor de Walewski, hará dimision.

La *France* dice que este rumor no es exacto, y que el conde de Walewski continuará desempeñando dicho cargo.

El *Siecle*, el principal órgano de la democracia francesa, a las primeras noticias de las reformas que se iban a introducir en la Constitucion del vecino imperio, dice lo siguiente:

«Si el derecho de interpelacion no se pone a disposicion de la mayoría, si el régimen de la prensa obtiene modificaciones verdaderamente liberales, si por la vuelta al derecho comun se entiende la aplicacion del jurado a los delitos de imprenta, nada mejor. Pero si se pretende sustituir al régimen administrativo la competencia exclusiva de los tribunales correccionales, será una nueva agravacion de las rigurosas disposiciones del decreto de 17 de febrero de 1852. Muchas veces hemos manifestado nuestra opinion sobre este asunto. Preferimos a los tribunales determinando sin asistencia del jurado la jurisdiccion administrativa, que al menos ofrece a la prensa una garantía en la responsabilidad moral de aquellos que la castigan. En cuanto a suprimir el debate de la contestacion al discurso de la Corona, sería una medida retrógrada y tan grave, que no podemos creer en ella, pues contrariaría a la nacion entera, que saludó el decreto de 24 de noviembre como inauguracion de una nueva era de esperanzas liberales y de mejoras progresivas. Lo decimos sinceramente, si tales proyectos se realizaran, no podrian mas que aminorar, sobre todo en las circunstancias actuales, la influencia y la consideracion de Francia en Europa.»

Leemos en los *Annales de l'electricité medicale*, que durante la última epidemia colérica porque ha pasado Bélgica, se ha advertido un aumento considerable de casos de enagenacion mental, determinada tanto por los excesos alcohólicos a que se han entregado y por el terror que infunde el azote, como por la enfermedad misma. La mayor parte de enagenados admitidos en el depósito provisional del Hospital de San Juan procedian de Bruselas en los seis meses últimos. Parecemos que se toma una simple coincidencia como un efecto de la epidemia colérica. No ha tanto tiempo que se suponía, por otra coincidencia análoga, que el cólera morbo iba precedido de la gripe.

Segun habiamos anunciado, el dia 13 hizo su debut en el gran teatro de la Scala de Milan, en la nueva ópera *Turandot*, la encantadora señorita doña Giuletta Colbrandt (Julia Espin), siendo extraordinariamente aplaudida, pues a pesar de no haber gustado la ópera, la bella voz de nuestra simpática compatriota entusiasmo al público, haciéndole prorrumpir en bravos repetidos. La ovacion fué completa y la nueva *prima donna* ocupó ya uno de los primeros lugares en la lista de las artistas de *primitissimo cartello*.

Ha fallecido casi repentinamente en Vich el doctor en teología y provisor eclesiástico que fué de aquel obispado D. Domingo Costa.

Escriben de Mula que habia llegado a aquella poblacion, donde nació, el señor Valeroel, brigadier comandante de la *Resolucion*. Sus paisanos hicieronle un recibimiento entusiasta tributándole homenajes de admiracion y cariño. En el ayuntamiento se habia colocado una hermosa lápida de mármol blanco con la siguiente inscripcion:

«Al muy ilustre señor don Carlos Valeroel Ussel de Guimbaria, brigadier de la armada, en testimonio de admiracion y distinguido aprecio, y en conmemoracion del glorioso combate contra las fortificaciones del Callao, en 2 de mayo de 1866, en que tuvo parte como comandante de la fragata *Resolucion*, el ayuntamiento y pueblo de Mula, su patria, dedican este monumento para perpétua memoria. Año de 1866.»

El rey de Suecia ha formado un proyecto de reorganizacion de su ejército que debe someterse al parlamento. El rey ha remitido una copia de dicho proyecto al emperador de los franceses con encargo de que le diga las observaciones que se le ocurran acerca de él.

El gobierno prusiano parece demostrar las mismas simpatías que Rusia hacia los insurrectos cándidos. La *Gaceta* de Alemania del Norte publica un llamamiento del comité filocretense de Leipzig, declarando que está dispuesto a recibir suscripciones.

En virtud de negociaciones que se seguian entre el gobierno prusiano y el principe de Nassau este ha hecho cesion al rey Guillermo de sus derechos al referido ducado.

SEGUNDA EDICION

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 21. M. Rouher, nombrado ministro de Hacienda en reemplazo de Fould, conserva al mismo tiempo el ministerio de Estado.

Creese que los ministros Monstier Lavalette, Duruy y Baroche, cuyas dimisiones han sido aceptadas, continuaran en el nuevo gabinete.

El «Monitor» de hoy declara que el gobierno desea someter a los grandes cuerpos del Estado la apreciacion de su conducta en los asuntos exteriores; y añade que la supresion del mensaje no impedira al gobierno dar con motivo de los debates todas las explicaciones que sean necesarias, porque está decidido a aceptar y contestar desde luego todas las interpe-laciones y preguntas que se formulen sobre los negocios extranjeros.

Paris, 21. La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 francés, 69,30 (baja 20 céntimos).

4 1/2 francés, 93,75. Consolidados ingleses, 90 5/8 a 3/4.

Los diarios de Lisboa traen la discusion sobre el mensaje habida en la Cámara popular. Los Sres. Santos Silva y Diaz Ferreira han combatido al gabinete, especialmente por haber llamado a las armas la reserva del ejército y haber establecido el campamento militar de Tancos; medidas que ocasionaron gastos considerables, y que ofrecian el peligro de mezclar a Portugal en las agitaciones de Europa.

El Sr. Fontes, ministro de la Guerra, primero y luego el Sr. Casal Ribeiro, ministro de Negocios extranjeros, explicaron los motivos que habian decidido al gabinete a convocar la reserva y a adoptar otras medidas militares.

La guerra de Alemania, las complicaciones que asomaban en Europa y que podian producir un incendio general, eran ya bastante motivo para que Portugal se pusiese en actitud de defender su independencia y nacionalidad. Era, por lo tanto, preciso, dijo el Sr. Fontes de Mello, prepararse para todas las

eventualidades del porvenir, y el gobierno no habia vacilado en adoptar esas disposiciones que le aconsejaban sus deberes y los altos intereses del Estado. La Cámara parece que se asoció a estas ideas.

Parece que la reunion que debia verificarse en Valencia para tratar de asuntos interesantes a la pronta terminacion de la linea de Tarragona, se ha prorrogado a causa de no poder asistir D. José Campo por hallarse en cama levemente enfermo.

Mañana hará su profesion una religiosa en el segundo monasterio de las Salesas, calle Ancha de San Bernardo, celebrándose despues misa solemne, en la que predicará el Sr. D. Gregorio Montes.

El gobierno griego ha determinado encargar a muchos personajes politicos misiones extraordinarias para las Cortes de Paris, Londres, Florencia, Viena y el gobierno de los Estados-Unidos.

El gobierno austriaco tiene ya formadas las bases fundamentales de una nueva organizacion politica y judicial, ha-

ses que han sido ya sancionadas por el emperador. La Gaceta de Viena publica una ordenanza del ministerio de Estado fechada el 12 de este mes, que no aplica la reforma de la administracion al ducado de Salzburgo, lo cual demuestra que la grande obra reconocida indispensable desde hace años empieza a ejecutarse.

Dicen de Viena que se designa al señor Andrassy para futuro presidente del ministerio húngaro.

Inmediatamente despues de la llegada a Inglaterra del Sr. Gladstone, se verificará bajo sus auspicios entre los jefes de las secciones que componen el partido liberal.

En Torrelló (Cataluña) mareaba el termómetro el viernes once grados bajo cero.

Anoche se recibió en Madrid el siguiente DESPACHO:

Nueva-York, 19. El mariscal Bazaine ha permitido entrar al servicio del emperador Ma-

ximiliano a ciertos soldados franceses manifestasen ese deseo.

Hemos tenido ocasion de ver un elegante a la par que sencillo album, que contiene una preciosa portada caligráfica, dedicada al Sr. Indo. Dicha portada, compuesta y ejecutada por una maestra admirable, es debida a la pluma del joven pintor D. José Nin y Tudó, a quien varios artistas de reputacion han confiado dicho trabajo. No nos ocuparemos de dar pormenores sobre tan delicada obra, supuesto que se nos ha dicho que la comision de artistas, que el martes 22 debe pasar a casa del Sr. de Indo a ofrecerle dicho album, le suplicará que lo deje esponer en la próxima exposicion, para que pueda ser apreciado su verdadero mérito, por el numeroso público que concurrirá a ella.

Se ha publicado el sexto cuaderno del Diccionario doméstico de D. Balbino Cortés. Los artículos mas importantes de esta entrega son el azufre, azufre, bacalao, Bancos agrícolas y baños.

SECCION DE ANUNCIOS. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO DE MADRID.

ANUNCIOS: A DOS REALES LINEA. COMUNICADOS: A PRECIO CONVENCIONAL.

LOTERIA NACIONAL. EXTRACCION DE AYER.

Lista de los números premiados tomados al oido por listas triplicadas y comprobadas entre sí a fin de evitar equivocaciones:

Table with columns for prize amounts (e.g., 60,000 escudos) and winning numbers.

Con 2.000. 13.734 23.703 21.000 15.089 11.443 16.560 18.813 3.132 803 11.140

Con 1.000. Cent. 4.407 8.705 13.960 13.949 18 mil. 755 13.033 714 5.582 9.960 13.740 18.802 937 3.227 9.786 13.881 18.188 349 5.749 9.407 13.417 18.797 9.663 13.114 9.863 14 mil. 19 mil. 1.429 6.282 9.439 14.037 19.732 1.182 6.936 14.102 19.944 1.652 6.208 10 mil. 14.894 19.882 6.817 14.481 6.386 10.777 14.038 20 mil. 10.311 10.998 15 mil. 20.616 7.082 11 mil. 15.741 21 mil. 7.725 15.072 2.597 7.432 11.443 15.623 21.263 2.002 7.826 11.070 15.061 21.974 7.957 11.577 15.077 21.231 3 mil. 7.041 12 mil. 16 mil. 21.337 7.012 12 mil. 16 mil. 22 mil. 3.980 7.022 3.444 7.682 12.605 16.040 3.910 7.933 12.021 22.326 3.287 12.576 17 mil. 22.791 3.823 8 mil. 12.832 22.908 3.338 12.945 17.633 22.363 8.192 12.063 17.175 8.911 12.497 17.008 23 mil. 8.247 17.467 4.036 8.680 13 mil. 17.514 23.239 4.619 8.309 17.539 23.396 4.455 8.424 13.403 17.374 23.982 4.239 8.824 13.925 17.003 23.429

NOTA. Los 2.400 números que terminan con 3 están premiados con 20 escudos.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA CORRESPONDENCIA. Muy señor mio: He leído con sorpresa el comunicado remitido por el primer actor cómico D. Mariano Fernandez y publicado en el núm. del día 20 del que rige, en el que, y con referencia a un suelto del día anterior en que se anunciaba su salida a la escena despues del grave disgusto por que acaba de pasar, se permite frases que pueden considerarse como injurias y hasta calumniosas para la empresa. Como no puedo ni debo tolerar que se me ofenda he demandado en juicio al Sr. Fernandez para la explicacion de sus inconvenientes palabras, y espero que el público suspenderá su juicio hasta que el demandado dé las explicaciones necesarias y que acrediten que ni como empresario, ni como caballero, he abusado de mi posicion para contradecir tenaz ni injustamente los sentimientos de la naturaleza.

Ruego a Vd. dispense esta molestia al que con toda consideracion se ofrece de usted afectísimo S. S. O. B. S. M. FRANCISCO ROZABAL. Madrid 20 de enero de 1867.

NOTICIAS.

SANTO DEL DIA 22. — San Vicente, diácono, y San Anastasio, mártires.

CULTOS. — Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas al santo arzobispo su titular. — En San Antonio de los Portugueses estará S. D. M. espuesto; por la mañana de diez a doce en obsequio de su glorioso titular. — Por la noche predicará en San Ignacio, D. Gregorio Montes.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 1,512 fanegas de trigo a 5'97 escudos fanega; la cebada de 2,300 a 2'300.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Valvenera en San Ginés, ó la de la Piedad en San Millán.

REVALENTA. — La deliciosa Revalenta Arábica du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histérico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan y otros. En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid, y todos los principales droguistas y boticarios del país.

NOMENCLATOR. — Se ha publicado el Nomenclator de la provincia de Madrid formando un gran cuaderno en doble folio que contiene los ayuntamientos, poblaciones, grupos, edificios, viviendas, albergues etc., segun están ó no habitados y los pisos de que constan. Para que esta útil publicacion esté al alcance de la generalidad, la junta general de estadística ha dispuesto poner algunos ejemplares a la disposicion del público por el coste material de impresion (tres reales) en la seccion de estadística del gobierno de la provincia.

ORDEN DE LA PLAZA. — Servicio para el día 22. — Parada: Segundo de ingenieros. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel comandante del segundo de ingenieros D. Rafael Pallete y Puyol. — Jefe de día Señor comandante del batallón cazadores de Arapiles, D. Rafael Cobarrubias y Melia. — Visita de hospital: Burgos, tercer capitán. — Reconocimiento de provisiones: Isabel II, tercer capitán. — El general go bernador, Pavia.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL. — Funcion 85 de abono. — A las 8 1/2. — Martha. PRINCIPE. — Funcion 115 de abono. — Turno impar y primero de tres y segundo de cuarto. — A las 8 1/2. — El zapatero y el rey. — Baile. — El que nace para ocharo. ZARZUELA. — Funcion 97 de abono. — Primer turno. — A las 8. — Mari-Hernandez la Gallega. — Un joven audaz. CIRCO. — A las 8. — El hogar sin jefe. — Baile. — Paré por medio. BUFOS MADRILENOS (Variedades). — Funcion impar. — Primer turno. — A las 8 1/2. — Un sraoy una soiré. — El conjuro, zarzuela.

MERCADOS NACIONALES.

Table with columns for Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Bañeza, Vecilla, Murias, Ponferrada, Riaño, Sahagun, Don Juan, Villafranca, Sevilla, Córdoba, Cartagena, Málaga, Valladolid, Murcia, Leon, Jaca, Jaen, Jerez, Gran da, Lucena, Albacete, Almería, Riosoco.

Han entrado por las puertas de esta capital: 6,133 arrobas de trigo, 2,426 arrobas de harina de idem, 1,930 arrobas de carbon, 117 vacas que componen 51,485 libras de peso, 386 carneros que hacen 9,663 libras de peso, y 334 cerdos degollados que hacen 63,318 libras de peso.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 1,512 fanegas de trigo a 5'97 escudos fanega; la cebada de 2,300 a 2'300.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 21.

Table with columns for EFECTOS, Ultimo precio, Movimto. (Alza, Baja). Rows include 5cons. al cont., Id. a fin de mes, Id. fin próximo, Id. dif. al cont., Id. fin de mes, Amort. de 1.ª, Id. de 2.ª, Personal., Billetes hip., Carré. y soc., Abril, 4,000., De 2,000., Junio, 2,000., Agosto, 2,000., Marzo, 2,000., Julio, 2,000., Obras públicas., Can. Isabel II., Oblig. ferro., Id. nuev. 2,000., Id., id., 20,000., Banco Españ., Cambios., Londres, 90 d. fecha, 49-45, Paris, 48 dias vista, 5-14.

ANUNCIOS.

EL CORREO DE ALQUIFE, POR EL Sr. D. Nicolás Diaz Benjumea, véndese a cuatro reales en la libreria de Villaverde, calle de Carretas. — 1

VENTA E HIPOTECA DE DEHESAS Y Haciendas. Las hay en las provincias de Cáceres, Salamanca y otras varias, de pequeños y grandes valores y rentas. Diríjase calle Fuencarral 17, principal, de una a cuatro. Casa comision de fincas, Madrid. — 1

SE ADMITEN HUESPEDES A 7 REALES con chocolate y principio. Calle del Barco, núm. 9, primero, cuarto bajo. — 1

SE VENDE UN MAGNIFICO ARMARIO de luna y de palo santo, y una guarnicion de reloj y candelabros. San Joaquin, 6, segundo, derecha. — 2

EN LA CALLE DEL LUZON, NUM. 4, Eduplicado, hay de venta una carretela y una berlina. Se darán muy arregladas. — 1

MEDIA ONZA

se dará al que presente una perrita rañera que se salió de su casa, Latoneros, 10, tercero, en la tarde del 19. Es muy pequeña, negra, pelo corto, patas color de canela y lleva un collar encarnado con cascabel. — 1

CALLE DEL CALVARIO, NUM. 11, Duplicado se venden carbones a 6 rs. arroba. Llevando de 4 en adelante a 5 y medio. — 2

ALMONEDA DE ARMARIOS DE LUNA, Arperos de caoba, cómodas, librerías de caoba, jardineras, aparadores, mesa de comedor, lavabos, mesas de noche y demás enseres. Calle de Hernan-Cortés, núms. 15 y 17, bajo izquierda. — 3

FUENCARRAL, 3, SEGUNDO DE LA derecha se cede un gabinete, sala y alcoba, con asistencia ó sin ella. En la misma darán razon. — 1

LIQUIDACION FORZOSA Y URGENTE. Para desocupar el local por derribo. Los precios de todos los géneros del reino y extranjero a precios reducidísimos: el objeto es realizar pronto. Rogamos al público vea clases y precios y de hecho compra; la entrada libre. Calle de San Martín, núm. 8, tienda frente al cuartel de la Guardia civil. — 3

DETROLEO SUPERIOR. — AVE MARIA, 11. — Un litro 30 cuartos. Medio, 15 cuartos. Tubos y mechas de todas clases. — 2

DEVOLVERS GARANTIZADOS Y PROBADOS en el banco de pruebas a precios fijos de fábrica. Plaza Mayor, núm. 1, rincón. — 2

POR LA MITAD DE SU COSTESE VENDEN una toga de paño y terciopelo muy superior, la cual no se ha estrenado. Calle de Preciados, núm. 24, cuarto pral. de la derecha puede verse. — 2

FRANCES ITALIANO, PARTIDA DOBLE, etc. — Enseñanza oral, fácil, breve a completa. Mr. Favocat Louis, profesor y académico, enseña también a domicilio. — Jardines, 8, segundo. — 1

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda. — 33

ALMONEDA DE MUEBLES, SILLE Arias, espejos y muchos objetos de lujo Preciados, 33, cuarto bajo. — 1

DEPOSITO DE COC DEL GAS. — CALLE de la Farmacia, núm. 1, esquina a la de Fuencarral. — Cok superior con astillas, 13 rs. quintal; carbon de piedra inglés y español, hulla y carbonilla de fraguas; carbon de encina superior sin ninguna mezcla, 24 rs. quintal; una arroba 6 1/2; cisco superior, 12 rs. quintal; una arroba, 3 1/2. Se garantiza ser todas las clases de superior calidad y de la exactitud en el peso. — 1

EL PROFESOR EN MEDICINA Y CIRU-EGIA D. Miguel de Pons continúa ocupándose con especialidad de las enfermedades de la vejiga y demas de los aparatos génito-uritarios, como asimismo de toda clase de úlceras, por inveteradas que sean, y de la estirpacion de toda clase de tumores sin necesidad de instrumentos. Consultas de doce a tres. Plazuela del Cordón, núm. 2, bajo. — 1

PASTILLAS PECTORALES DE JIMENEZ. — Son un remedio eficaz para combatir y desterrar toda clase de toses, aun las mas inveteradas, sea cual fuese su procedencia. Asi lo atestigua la autoridad de personas muy conocidas, segun consta en el prospecto que a cada caja acompaña. Se venden estas a los precios de 11 y 20 reales, en las oficinas de farmacia de Just, calle de Peligros, núm. 4, y en la de Ulzurrun, Barrio-nuevo; núm. 11, Madrid. — En Avila, Salcedo. — En Burgos, Llera. — En Zaragoza, Rios, y en otras muchas capitales de provincia. — 15

ALMONEDA DE SILLAS, SOFA, CO-Moda, espejos, camas, colchones, mesas de dibujo. Calle de San Gregorio número 17, bajo. — 1

ALMONEDA. — BAJA DE PRECIOS, Principio, 12, tercero, pinturas antiguas, espejos, armarios, relojes, tocador y otros. — 2

SE ADMITEN HUESPEDES A PRECIOS sumamente arreglados. Travesía de la Parada, 8, principal. — 1

NUEVA ACADEMIA. LENGUA ARABE. Panaderos, 4, segundo. — 1

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, TINTOS y blancos, del marqués de Benemejís, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.

SE CEDE UN GABINETE CON ALCOBA junto a la Puerta del Sol: chocolatería de la calle del Carmen, núm. 10, darán razon. — 1

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES. — Habla el público por nosotros. Declaro haberme curado, con el uso de las pildoras depurativas del Dr. Garcia, de malas digestiones, obstrucciones, dispepsias, acidez, dolores de cabeza y mal estar insuperable. José M. Saavedra. Puntos de venta, Hortaleza, núm. 9, botica. En provincias en las principales farmacias. — 1

PRIMER ANIVERSARIO. LA SEÑORITA. D.ª MANUELA DE GUILLAMAS Y CASTAÑON, hija de los excelentísimos señores marqueses de San Felices, difuntos, falleció el día 22 de enero del año pasado de 1866. Sus hermanitos suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

Todas las misas que en el día 22 del corriente se celebren en las iglesias parroquiales de Santiago, San Ginés, San Martín, San Sebastian, en la capilla de Jesus Nazareno y en la iglesia de las Descalzas Reales, se aplicarán por el eterno descanso del alma de dicha señorita (Q. S. G. H.)

SE COMPRAN PAPELETAS DEL MON-De y se vende una carretela. Cañizares 3, duplicado, de tres a cinco. — 2

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de La Peninsular. Diríjase a Manrí Mosácula, Victoria, número 37, escritorio. — 1

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio. — Calle del Príncipe, núm. 33.

TOS Y ENFERMEDADES DEL PECHO. Para su pronta curacion está recomendado por muchas notabilidades médicas, como remedio el mas eficaz y seguro, el Jarabe pectoral de Zúgan. Depósitos: Madrid, farmacias de Suñer, hermanos, Mayor 78, y D. Arcadio Just, Peligros, 4.

FÁBRICA DE LICORES DE LA VIUDA DE PASCUAL E HIJOS, PALMA ALTA, NÚM. 11, MADRID. Licores ordinarios, finos, superiores; y escarchados. Aguardientes, rones y vinos generosos. VENTA AL POR MAYOR Y MENOR. Se facilitan prospectos y se remiten a provincias. — 6

COMPañIA DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE. DIRECCION DE LA ESPLOTACION. ANUNCIO.

Debiendo contratarse por esta compañía el suministro de los efectos siguientes:

- 1.º Papeles, tintas y demás objetos de escritorio. 2.º Cartonajes y encuadernaciones de libros y registros. 3.º Sellos y grabados. 4.º Efectos de lampisteria y hojalatería. 5.º Id. de calderería. 6.º Id. de fumistería.

Lo aviso a fin de que los que quieran hacer proposiciones por cada uno de dichos efectos puedan presentarlas hasta fin de enero corriente en la direccion de mi cargo, sia en el edificio nuevo de la estacion de Atocha, en donde se les enterará del pliego de condiciones y demás antecedentes que necesitan. Madrid, 5 de enero de 1867. — El director de la explotacion, E. LE MASSON.

SALUD PERFECTA RESTITUIDA SIN MEDICINA Y SIN GASTOS. LA DELICIOSA REVALENTA ARÁBIGA DU BARRY, DE LONDRES, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias), gastritis, gastralgias, constipaciones habituales, hemorroides, legmas, flatos, ruido en los oidos, palpitations diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consuncion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histórico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropesia y debilidad. — Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. — Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios: 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, el duque de Pluscov, mariscal de corte, y otros.

DEPOSITOS. Mayor, núm. 39; Borrel, Puerta del Sol; Sr. D. Vicente Miguel, Arenal, 6; D. Carlos Ulzurrun, Barrio-Nuevo, 11; Sanchez Ocaño, Principe, 13. En Barcelona. — Sr. D. Ramon Cayas, calle de Llauder.

LA REVALENTA ARABIGA se halla en De 2 libras bruto de peso inglés a 37rs. cajas de hoja de lata de media libra 12rs. De 5 id. a 80 De 1 libra bruto de peso inglés a 20 rs. De 12 id. a 470

DU BARRY Y COMPañIA, 1, CALLE DE VALVERDE MADRID.

EMPLEADO CON ÉXITO SIEMPRE SEGURO CONTRA Las maas digestiones, Eruptos gaseosos, Gastritis, Las náuseas, Irritacion del es-tómago y de los Intestinos, Vómitos de mujeres en cinta. La firma GRIMAULT Y C.ª, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon, garantiza la eficacia de este delicioso licor. Depósito en España, en las principales farmacias y droguerías.

Imp. de La Correspondencia de España. — Editor, D. Hilarión de Zuloaga.